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■天下体育

英雄不甘迟暮
没有人能抵挡岁月的冲刷，再次

踏上澳网的决赛赛场，费德勒和纳达
尔脸上都已布下了许多皱纹，他们一
个是17号种子，一个是9号种子，然
而在江山代有才人出的时代，英雄也
不甘迟暮。

也许每一次大满贯决赛对于他
们来说，尤其是对已经36岁的费德
勒，都可能是最后一次。也许这一次
与纳达尔的交锋，也很可能是费纳对
决的最后一次。但当他们真正走上
球场，时光即刻倒流，那依然是两个
充满激情，把岁月赶出九霄云外的高
手，整整5盘，双方毫不相让。对费
德勒来说，2014年澳网决赛被纳达
尔轻松击败的经历让他记忆犹新，这
一次他的发挥要好得多，20 个 ACE
球，非常有力却精准的反手攻击，令
他即使处于逆境，被逼到绝境也决不
放弃。

最终费德勒以3：2的总比分成
功翻盘，赢得冠军的那一刻，费德勒
几乎不知道该用什么方式来庆祝，像
孩子一样地雀跃，像野兽一般地咆
哮，像英雄一般地流下了眼泪……这
个冠军他等待得太辛苦，事实上距离
他克服伤病回到赛场也没过去多
久。但是昨天费德勒依然复制了桑

普拉斯2002年以17号种子的身份拿
下美网冠军的奇迹，同时也成为首位
在三个大满贯赛都至少5次夺冠的
球员。

岁月的横流带走了很多东西，却
没有冲走费德勒那颗燃烧不息的心，
同时也为球迷们留下了一段津津乐
道的回忆，在2017年的早春，36岁的
费德勒依然站在网球之巅。

最幸福的时代
上世纪八九十年代曾被称作是

体育史上最好的时代，绿茵场上，球
王马拉多纳不断突破着足球想象力
极限，在 NBA 从大鸟与魔术师的对
抗，再到乔丹傲视群雄，网球场上也
有桑普拉斯与阿加西的对抗，以及格
拉芙的神迹。确实，那个时期全球化
的发展对体育有着极大的推动，但那
些天才更是让体坛无比辉煌。

那个时代的体育迷是幸福的，他
们可以自豪地表示自己是最幸福的
体育迷。不过这个10年对于当代体
育迷来说同样是无比幸福的，世界体
坛又迎来了一个巅峰期。

昨天在墨尔本公园，人们正见证
着网球史上最经典的对决，费德勒演
绎了自己的不老神话，在与纳达尔第
35次交锋中赢下了澳网决赛。两位
网球史上排在前三的男单球员，彼此

角逐了10余年，在后起之秀不断崛
起的当下，他们依然有着极强的竞争
力。而费德勒的夺冠更是进一步奠
定了他男单史上第一人的地位，见证

“奶牛”从青涩少年到帝王级的人物，
这一代网球迷是多么的幸福。

当然如果没有纳达尔，费德勒或
许早已拿下二三十个大满贯，成为神
一样的人物，但恰恰是纳达尔的出
现，让费德勒的职业生涯更加跌宕，
更加多彩，也更有了人情味。

也是在墨尔本公园，网球迷们还
见证了大小威这对几乎改变了女子
网球进程的姐妹花再一次角逐澳网
冠军，她们在网球场上既是姐妹、搭
档，也是对手、劲敌，这些年来留下了
太多惊艳的记忆。

还有在绿茵场上，梅西与C罗堪
称绝代双骄，他们创造着其他球员望
尘莫及的进球纪录，既携手垄断着金
球奖，也彼此不停地竞争，而他们之
间的对抗也许还能持续多年。

20年前的体坛风光无限，但马拉
多纳、乔丹、桑普拉斯多少有一点寂
寞的感觉，而如今的费德勒、梅西、勒
布朗·詹姆斯们并不会觉得寂寞，因
为他们从不缺少竞争对手，纳达尔、C
罗、库里、杜兰特们的存在，让这个充
满竞争的体育时代比20年前更加精
彩，这也才是真正的幸福时代。

勒布朗不屑批评
期待骑士回到正轨

本报讯 记者 张逸麟 卫冕冠军
克利夫兰骑士最近遇到了一些麻烦，
之前遭遇了一波2胜6负的低谷，其中
包括一波3连败，直到上一场才在弱
旅篮网身上止住了下滑的势头。原
本在东部一骑绝尘的地位也受到了
威胁，被猛龙和凯尔特人将差距缩小
到3个胜场。与此同时，勒布朗·詹姆
斯之前的一番言论也引起了争议，勒
布朗希望骑士高层进一步补强球队，
引进新的控卫，而资深评论员巴克利
则认为勒布朗有些“贪得无厌”。

事实上这几年不少批评者都认
为勒布朗干涉了球队的运作，迫使球
队签下他想要的球员，而这本不是一
个球员应该施加的影响力。此前骑
士战绩不佳时，勒布朗就明确表示目
前球队在控卫位置上人员不足，希望
高层能够补强。对此担任TNT评论
员的NBA名宿巴克利就直言骑士已
经给了勒布朗想要的一切，“他去年
夏天想要JR·史密斯，他们给了史密
斯大合同，他之前想要伊曼·香珀特，
他们还为球队带来了凯尔·科沃尔
……”巴克利说，“他想得到所有的优
秀球员么？他不想竞争么？”

对于巴克利的评论，勒布朗并不
感冒，“他不得不这样说，”勒布朗在
上一场骑士击败篮网后说，“这样的
说法对收视率很有好处，可这些话对
这个世界毫无影响。自从我九岁开
始打篮球以来，每一场比赛我都会去
竞争，对此你们不应该有任何质疑。”

在放走了夺冠功臣德拉维多瓦
之后，骑士在控卫位置上确实捉襟见
肘，欧文更多承担着攻击手的职责，
而组织的任务基本落在了勒布朗身
上，勒布朗希望球队能够补充控卫。
然而骑士已经连续几个赛季负担着
全联盟最高的薪水和奢侈税，补强的
空间并不大，目前骑士的目标是爵士
控卫麦克以及掘金控卫尼尔森，但骑
士手中并没有什么筹码。可不管这
些交易能否完成，勒布朗认为骑士内
部已经进行了沟通和调整，球队很快
会回到正轨，“我们只是遇到了一些
小麻烦，但对于球队来说，我们正在
回到正轨上，把专注力集中到之后的
比赛中去。”

青年报记者 张逸麟

本报讯 越来越多的巴西球员来
到了中超效力，其中不乏奥斯卡、特
谢拉、保利尼奥这样的当红球星，而
国际足坛有一种声音称来中超效力
对于球员自身的发展很不利，甚至是
自毁前程，不过保利尼奥、奥古斯托
在巴西国家队的经历已经是一种反
击，而且巴西国家队主帅蒂特也表
示，自己在选人方面不会存在偏见，
包括对中超。

与欧洲联赛相比，中超的差距是
明显的，可这未必会阻碍那些大牌球

星入选国家队。至少现任巴西队主
教练蒂特这样认为，在最新一期的巴
西国家队名单中就有恒大队的保利
尼奥与国安队的雷纳托·奥古斯丁的
名字。

日前巴西队与哥伦比亚队进行
了一场友谊赛，比赛的收入将用于帮
助沙佩科恩斯俱乐部筹集重建资金
并为遇难者家属提供经济帮助。赛
后巴西队主帅蒂特表示：“如今处在主
帅的位置上去评价一个球员需要承
担很大的责任，我不想评判任何的转
会，无论从钱的角度还是职业素养方
面，我没有任何的偏见，并且我的国家

队中有几位球员正是在中超踢球。”
蒂特还对于中超的发展给予了

肯定，他说道：“中国足球正在飞速发
展，他们处于一个很高的水平。这更
像欧洲还是南美洲，我不知道，但这
不会阻碍在中国踢球的巴西球员进
入我的国家队。”

年仅25岁的奥斯卡最近一次代
表巴西国家队出战还是2015年11
月，能否回归国家队将取决于他在中
超的表现，包括特谢拉、拉米雷斯、保
利尼奥、奥古斯托、吉尔这些颇有实
力的巴西球员，都必须用表现来打动
蒂特。

巴西主帅：中国足球正在飞速发展

墨尔本公园球场的球迷几乎全部都起立了，毫不吝惜他们的掌声，只有费德勒坐回了他的椅子，通
红的眼眶里，泪水再也止不住了。整整1665天，费德勒再次尝到了大满贯的滋味，而且是击败了他一
生的对手纳达尔。对于一个曾经拿到过17个大满贯，各类冠军更是拿到手软的历史第一人来说，4年
半的等待，恍如隔世。 青年报记者 张逸麟

“废”德勒？
“沸”德勒！
1665天后澳网战胜“纳豆”
获第18个大满贯


